Semi=diario de intereses generales.

Editor y Redactor-HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNIARENAS, COSTA RICA, JUEVES 30 DE ABRIL DE 1914

Nº 2.361

En pro del padre Valenciano

Conocemos trabajos, muy dignos de los per cierto, encaminados a conseguir el retorno a Puntarenas del estimado Párroco Presbítero Valenciano, en condiciones distintas a las en que ha desempeñado tan dignamente e curato de aquí.

Ante el ilustre Jefe de la Grey Cristiana se gestionará, en primer término, el aumento de detación mensual, y al Ayuntamiento, se le pedirá una módica ayuda monetaria.

Desde luego, y con el mayer placer, aplaudimos y apoyamos los trabajos en pro del Padre Valenciono. Es el un pastor de almas, que por su moralidad y correceion, ha sabido captarse las simpatías generales. Es merecedor a todo lo que tienda a su mejoramiento.

Puntarenas no tiene quejas del señor Valenéiano; puede decirse que es el único Cura que hemos tenido, que comprende

sus deberes de sacerdote.

Injustas vio!encias

Cuatro vecinos exPulsados de sus fincas

El pueblo de Chomes acaba de presenciar un acto de violencia injustificable que ha provocado indignación general por la trascendencia que entraña, El acaparador de terrenos nacionales, don Feliciano Quirós, por medio de la fuerza pública, ha desalojado de sus fincas a los señores Juan Picado, Bernabé Aguilar, Vital Salinas y Blas Barrantes,

Don Feliciano alega derechos de propiedad sobre las parcelas ocupadas

por aquellos vecinos.

Y aquí la injusticia. En rigor de verdad, el señor Quirós es dueño absoluto de esas tierras que reclama como suyas? Eso hay que verlo,

El señor Quirós, al amparo de gobiernos alcahuetes, poco a poco fue cerrando baldíos y milla maritima, Así que consiguiera impunemente tender alambre desde Playa de Arena hasta el Tronconal, abarcando una gran parte de tierra que por ley pertenece a salineros y pescadores.

Las tierras ocupadas por los vecinos víctimas de la violencia referida, se hallan comprendidas en baldíos nacionales que don Feliciano acaparó bajo la administración González Ví-

quez.

A su debido tiempo los perjudicados recurrirán a la vía judicial, en reclamo de sus derechos usurpados por la simple voluntad de un hombre que se hace llamar benefactor y a quien Chomes debe bien poco, por cierto.

EL MISMO VECINO

Chomes, 27 de abril de 1914.

Plausible disPosición

En el "Diario Oficial" de ayer encontramos el siguiente decreto, que reproducimos para conocimiento de nuestros lec-

"RICARDO JIMENEZ, etc., etc.

Con el fin de obtener un servicio más rápido en la distribución de mensajes telegraficos.

Decreta:

Desde la fecha de la publicación de este decrete, no se cobrará en las oficinas telegràficas de la República ningún valor por las palabras que se empleen indicando senas para el domicilio de los destinatarios de los telegramas.

Dado en la ciudad de San José, a los veintisiete dias del mes de abril de mil novecientos catorce."

Un memorial al Municipio

Se nos informa que pronte conocerá el Municipio de un memorial suscrite per numerosos comerciantes y vecinos, pidiendo que se prohiba terminantemente el establecimiento de chiros en el mercado de ! esta ciudad.

Entendemos que la medida solicitada tiende a proteger a los comerciantes en pequeño, no asiáticos, de la invasión china, que según dicen amenaza con inundar todos los departamentos comerciales del nuevo edificio.

Con tiempo y detenimiento, nos ocuparemos de este asunto.

donde ha salido más gentes para los cuarteles capitalinos. Anoche, un tren especial condujo a San José algo más de cien hombres republicanos, que fueron dados de alta inmediatamente. En fuente cierta nos informamos

hoy, de que el anigo nuestro don Enrique Cordero, fué designado para ocupar la Comandancia de Plaza y Policía de Puntarenas, cargo que ha servido ya el señor Cordero y cuyo teje y maneje concce al dedillo

Personalmente, más que de ctro modo, celebramos ei nombramiento de don Enrique, a quien de paso presen-

tamos nuestro saludo.

Ecos y Notas

Comercial

Al frente de la casa comercial W. Steinvorth & Hno, encuéntrase temporalmente -l joven Ricardo Vargas.

Recien venido

Un chiquitín más ha venido a aumentas el número de los retoños de los esposo" Guevara-Barahona.

Para sus papás y recién venido, nuestro más atento parabien.

Política de actualidad

La combinación de ultima hora

tación política.

En las primeras horas de la mañana se tuvo conocimiento del pacto Durán-González, firmado la noche antepúblico.

corrió con velocidad de rayo, siendo bien y mal recibida, según la filiación política de cada individuo.

da. Y la gente se lanzó a la calle a indagar qué había de cierto. Durante el dia fue lo del pacto el plato obligado de todos los círculos políticos. Nadie habló de otra cosa,

En esquinas, sitios públicos y cantinas, se formaban los corrillos para tratar del mismo tópico, con interés e indignación unos, con indiferencia "musulmana" otros.

Naturalmente, los comentarios que se hacen, son innumerables, Cada cual se cree con derecho, y hay razòn, para hacer el suyo y meter baza en pro o en contra de la nueva evolución que al creer de muchos, cambia de modo absoluto la faz de las cosas aceptadas ya como hechos consumados,

Sobre los detalles del pacto no se tienen otros fuera de los que da la prensa de ayer. Esto es, que los señores Durán y González han firmado un pacto por medio del cual se garantiza la Presidencia de la República al segundo. El pacto está suscrito además por diputados duranistas y diputados republicanos firmantes y no firmantes del otro pacto celebrado entre los señores Máximo Fernández y Rafael Iglesias, que colocaba al segundo en

Ayer fue un día de completa exci- condiciones de escalar el solio presidencial.

Una de las garantías ofrecidas al senor González, fue la de los cuarteles del país, que esa misma noche se purior y cuyas tendencias conoce ya el sieron en sus manos, cambiándose por republicanos toda la oficialidad dura-Como es de suponer, la nueva pro- nista que prestaba sus servicios milidujo general espectación, La noticia tares al Gobierno del Licdo, Ricardo Jiménez,

Las personas que actualmente ocupan puestos militares de alta gradua-Al principio se puso en tela de du- ción, pertenecen a la plana mayor del Partido Republicano, cosa que parece asegurar de modo evidente el triunfo de la candidatura del joven pactante don Alfredo González.

> En el público se habla de que esta sorpresa de ahora, puede ser eclipsada por otra combinación «superlativamente sorprendente.»

> Como aún no ha llegado el ocho de mayo, se dicen, bien puede evolucionarse en otro sentido.

> «Y como la política es así,» decimos nosotros, y como es este el país de los pactos y combinaciones políticas, nada de extraño tendría que de la noche a la mañana una nueva evolución viniera a sacarnos de nuestra habitual tranquilidad, para lanzarnos a la calle, como lo hicimos ya ayer, a caza de noticias y más sorprendidos que la zorra del cuento, cuaudo el pacto Fernández-Iglesias,

En fin, esperemos.

La existencia del pacto Durán-Gon zalez no deja lugar a dudas.

Tampoco el hecho de que los cuarteles de la capital han sido reforzados | designado, quien de hecho pasa al con elemento republicano. De Here- ejercicio de las funciones de Presidendia, hella ciudad de las flores, es de te de la República.

Ultima hora

LLEGA FL COMANDANTE CORDERO

PARRIFOS DE UNA CARTA

En el tren de esta tarde arribó a Puntarenas nuestro amigo don Enrique Cordero, nombrado como dijimos arriba, Comandante de Plaza y Policía de Puntarenas,

Como el señor Cordero tiene su residencia en Pueblo Nuevo, allá bajó del tren. Seguramente hoy tomará

posesión de la plaza,

Respecto a lo que dice un diario josefino de que diputados republicanos y duranistas votarán en el Congreso para Presidente de la República por don Carlos Durán y que éste, incontinenti, presentará su renuncia, sa bemos nosotros que el proceso que se seguirá no es ese. El nombre del Dr. Durán no llegará al Congreso; ha renunciado ya la alta designación y esa renuncia se halla en poder del señor Presidente de la República. La mayoría que apoya el pacto Durán-González, solamente nombrará primer designado, (nombramiento que recaerá en don Alfredo), ya que también el Lic. Fernández, al entrar en combinación con el civilismo, había renunciado su candidatura,

Repetimos, la mayoría del Congreso se concretará a nombrar al primer

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Europa Hotel

Adminietrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Geo S. R. Cornick Contratista -- Constructor

COMPRO MADERAS de todas clases para Exportar y Construcciones. -- Pago los mejores precios.

VENDO Tela para Techos, Pinturas para techo de hierro, Calderas y Chimeneas y la mejor BREA en Costa Rica. Apartado Nº 54 --- Oficina 200 varas al este de la Y.

Almocen de Abarrotes y Géneros

Asta casa renueva el sartido constantemente. - Acabamos de recibir

UR ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLE -Para mariua ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de tod s amaños. - Especiali-dades: COGNAC TAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGA-A. HERRERO Y Cia. RRILLOOS COQUETA.

LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y det país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursa es en Limón, Turrialba y Grecia. - Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGU. ROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio.

Agensia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait .- SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTA-CIONES.

PUNTARENAS

COSTA RICA.

Establecimie to de primer orden Lujosament · montado. -- Servicio esmerado: Licores a discreción -Tostelería, única en su gén ro

PEDRO A ROSBS.

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUNA G

Puntualidad y conección.-Corte esmerado y correcto. -El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.-Frente al Parque.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al 'ado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desec con referencia á este ramo, y además pin turas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO -VENDE-

Francisco Amador Mejía-Agente

Cantina, refresquería y tostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnifica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de h elo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Coute es Eureka"! (Enero 2)

ESPECIFICO ANTI-ASMATICO YODALINA

Para bien de la humanidad hugo constar que despues le haber probado un sin udmero de drogas para curarm el asma de que he padecido por much s años. lo único que me ha dado un resultado eficaz es la YODALINA.

Dicho medicamento me fué recomendado p r la acreditada casa de los señores Manuel J. Grillo y Co, quienes son los únicos agentes en este pals.

Todo el que padezca de esa terrible enfermedad debe probar este gran específico.

G. POVEDA E. San José, 20 de Febrero de 1914.

gratis para lo.

mejores precios

Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el título de "Pequeño Larousse ilustrado" acaba de publicar en Paris la popular libreria de Larousse. Es el "primer diccionario manual verdaderamente hispano-americano" que hayamos visto, pues entre sus nueve mi americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y, en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetes de nuestro continente .-La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografia y nuestra iteratura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de "seis mil grabados, 720 retratos, mas de 300 cuadros enciclopédicos y mapas, once de ellos en colores, constituye una enciclopedia gráfica como no la habíamos visto hasta hoy.

Sa precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier libiería o a la Librería de Larrouse. en Pa-

EN LA EUREKA, están a la venta frescasmanzanas y exquisitasgalletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORE y C.4 LAMAR & S. llegan todos los domingos en la mañ na v salen pora New York, via Co on los martes a las 4 p m Servicio de rest urant "A la Carte." Servicio de pasaj ros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, via New York

Hielol Hielo!

A precios sin competencia, de inmejorable calidad, al detal y al por mayor, se vende en el establecimiento de

RAUL STREBER

A los mismos precios y diariamente se sirve a domicilio en la cantidad que se pida. - EL HIELO es químicamente preparado y no es NOCIVO A LA SALUD.

Elders æ Fyffes bimited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol Inglaterra. SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez," "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio dialos viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se-es concederá una rebaja

Todo pasajero deberá provecrse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar

donde resida. Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS .- Administrador General.

El hogar y la escuela Relaciones entre el maestro y los padres de familia

El hogar y la escuela

Es el hogar aquel lugar sagrado donde el amor paterno regala a cada instante la solicitud a sus caros hijos ya en las horas de alegría o de dolor. En este pasan estos seres pequeñitos sus primeros y máo felices años de la infancia empleándoles en jugar e imitar. Luego van a la escuela, en la cual pasan una parte del día, y quizá alegres y satisfechos porque allí encuentran también el cariño y alegría del maestro y sus condiscipulo, que les irán haciendo atrayentes las horas que con ellos pasen; hasta notarse en los niños que no tienen deseos de volverse san pronto a sus casas, donde encontrarán de nuevo el calor de sus padres y hermanitos; el pan y abrigo; este es el hogar paterne dende se forman y crecen las familias. Y la familia es la primera y más importante escuela del carácter; y eu el seno de ella es donde toacompañarán en el resto de su vida. ¡Y la , escuela! esta nos significa mucho más: es el hogar intelectual, la salud de nuestras almas, porque allí se forman los hijos sanos y útiles a la Patria.

Relaciones entre el maestro y los padres de familia

No es posible creer que el maestro solo, sin la influencia de los padres de familia,

pueda cumplir bien su misión, porque estas relaciones en gran parte favorecen ai maestro que se sabe ganar la Voluntad de aquéllos, y de éstos aumentará el ánimo de los niños y las faenas nos serán menos peradas. Así es que no debemos vivir alejados de ellos ni ellos de nesotros, y siempre que nos sea posib e permitámosles presenciar las lecciones y participar de la alegría de los niños al celebrarse las fiestecitas escolares.

Ej reicios de le guaje en el Pr.mer grado

IMPORTANC A-OBJETC-/COMO SE DEBE HACER!

Importancia; el lenguaje: Esta sola palabra nos hace comprender que la primera luz o camino que la tierna inteligendo sér humano recibe la mejor o peor edu- | cia del niño empieza a cruzar en la vida cación moral. Allí es dende sus padres le real, es la asignatura en referencia. Veinculcan los principios de conducta que le mos que a medida que el niño crece, comienza a llamar a sus papasitos, a pedir los objetos del mundo que le rodea; esto aunque con dificultad, pero, poco a poco sus facultades van desarrollándose hasta l'amarles con claridad; y es aquí donde precisamente el lenguaje empieza a desempeñar su papel importantísimo cultivando las inteligencias de los pequeños y formando una serie o conjunto de palabras

(Pasa a la 4º página)

40.00 60.00 70.00

para viajes expre

público un servic o especial par uren las mejcres con liciones

Precios por ida

S

Ma zanil o

y regreso

50 po

recargo

uerto Thiel)

Puntarenas-San Pab'o (

Manzanillo

Puntarenas

Sábado S ado S bad

Ror ida

bar precios especials de fletes. según la centid d, para el trasporte 8 de cra'q iera de les nuertos del Gel o con deste e a Pueta enas.

L. Empresa har precios especial s de fletes.

Tesús

to

Punturenas

Bebedero

Puntarenas

0-0

Con

Inzanillo

cu ro de re pié cúb co de carga

Empresa tiene el Gusto de ofr ceral

anchas de gaso ins

1000	
de	
Golfo	
0	4
0	1914
del	
	de
0	
Maritimos	-
=	Abr
ar	4
Z	
00	· d ·
asportes	,
0	me
ds	=
La	0
inas correos de la Empresa de Tra	Barahona & Cia., durante el
2	=
7	6.
S	=
-	73
H	:
3	T
n	
-	3
3	=
8	I
e.	ğ
E	La
3	33
3	
=	13
	=
raso	ann
30	N
5	45
13	op
II.	
iirár	B 1862
E	

No. of Concession, Name of Street, or other party of the Concession, Name of Street, or other pa		00	8 5 6 5 6 5 6 5 6 5 6 5 6 5 6 5 6 5 6 5	888
47	10	E	Heel Lt Hee	SEC. 12
Taken Commence	Mills, March 1985		222222	BS 1
		1000	LARABERA	1
	The second second			
-		Andrei	ada	

15666

"S.n P. blo v Puerto Jesús o viceversa

los mismos p

untarenas

de de

lida

'e diez anes m't d de precia.

r quintal de Carga B. l edero, Ballena

ca 'a garrifen lleno (15 litros)

Pedro Canale. -- Puntarenas.

Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas.-Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para onstruir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz.—Construcción de muebles. - Se atienden toda clase de pedidos. .

LEON GUERRA

Manzaoil'o -

Mié cole Mié cole Miércole M érco e Mié o

pasaj ro i ene der cho a trasporte gratis de 20 kilos de equipaie. El exceso se cobrars a razón de C 0.50 por quin "al o fracc ón de este uridad. Las monturas o albardas pagaran con arrago a la tarifa e firtes.]

cinco colones per mil, de romi lón.

A barrotes

fundada

PUNTARENAS COSTA

a de don Alberto Fait, frent Parque Victoria y el Estero.

Y NOTARIO

os corresponde cia po tel debe dirigues a la EMPRESA DE TRASPORTES os a corresponde cia po tel debe dirigues a la EMPRESA DE TRASPORTES r fica a "EMPRESA" "PUNTARENAS".

la corresponde cia po tel

10 a m

a m

113

como las latas de canfín, sa rán t asportados sin en caso da fractura o derram .

or gerrafone. vacios o le os de licor, así sponsabilida l por par e de la Empre a

serán tan aproximad s como lo

Elp saj ro que se embarque se embarque será pagado estrict Elp saj ro que se embarque sie tíque o pegará una multa del 50 e importe de ost que te scuendo el par jere deje de bece su via e

it r rec amus se avira al comercio que no «e embarcara el gún bulto de mercadería e ga sen alo con cleridad el cúmero, la mera, nombre del destinació y lugar de

Compra Cueros de res. venado y tigre. Compra y vend : sal, maiz, maderas. Vendo letras sobre New York y Hamburgo. Agente de Aseguros de Vida y contra incendio.

Pacific Lumber Company SAN JOSE - UROTINA -- PUNTARENAS

Especialidad en tablillas, tabioncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes e atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.---JAMES DAGAN---Admipistrador General.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

(Viene de la 2a página)

que expresarán sus sentimientos o ideas, más o menos correctas.

Objeto del lenguaje: El fin que este persigue no es otro sino el de llevar al perfeccionamiento la expresión de nuestros pensamientos y del idioma patrio; razón por la cual a los niños se les va exigiendo desde temprano la correcta manera de expresar sus pensamientos, bien hablados o por escrito sobre cualquiera de los asuntos que se trate.

Los ejercicios de lenguaje se deben hacer tratando de aclarar a los niños las expresiones generalmente imperfectas y percibidas en sus hogares desde su más corta

Al niño se le debe presentar el lenguaje sencillo, que le sirva para expresar con facilidad las id as e impresiones que le ha de ofrecer la naturaleza. A nuestro alcance tenemos uno de los merios más útiles para estos ejercicios: la narración, descripción y composición.

Por ejemplo: Et. ROSAL. Descripción composición. Presentación. - Al tener los niños la planta a la vista, dirán que es una mata de rosas. (Corrección por la maestra, de la expresión mata de rosas, substituyéndola por la palabra rosa, repetición de esta por los alumnos.

Escritura de la palabra en el tablero.-Observación directa de los niños acerca de las partes de que se compoue la planta, aplicando para esto los sentidos. Descripción de cada una de estas partes, papel que desempeñan. Formación de frases por los niños sobre lo tratado, por ejemplo: la raiz del rosal es la parte por donde se alimenta y sostiene la planta. Repetición y escritura de esta.

He de advertir que esta composición la podrán hacer hacia medio año, o pasados los tres primeros meses de clases.

EVANGELINA SALAZAR F.

Puntarenas, 21 de marzo de 1914.



FRESCOS y esquisitos cigarrillos Mogu! y Tabacos, ha recibido la EUREKA.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A "EL PACIFICC!"

La Colonia Carmona

Señor Dire tor de EL PACÍFICO Puntarenas

Una vez voy a echar mi cuarto a espadas en el decantado tópico "Colonia Carmona." Soy amigo del padre Carmona y admirador de sus aptitudes inte ectua'es. Con tode, de esas aptitudes a la existencia de a Colonia, hay dierencia.

El Gobierno de don Ricardo quiso pagar al padre unas hojas sueltas que pub icó en tavor de su candidatura; había que recompensarlo y para eso se inventó la colonia fundando un sueldo y otros gajes duraderos pera cuatro años. Se e-tablecieron en un llano vecino a Santa Rita, novent y seis familias de toda condición reclutadas en el interior. El agua no era suficiente; se acabó a subvención; reeogidas l-s cosechas, se quedaban a manos cruzadas y volvieron a sns lares.

Los ranchos, construidos de maderas cortadas en mal tiempo y en poca sazón, cayeron casi todos/ Quedaron once familias, algunos vecinos de Santa Rita ocuparon los ranchos que quedaron y eso llama abora Colonia Carmona, por puuto de honor.

Ahora, terminada la administración Jiménez, duerma en paz sobre su escudo roto la decentada colonia con su lancha de trasportes puesta en almoneda, con sus maquinas arruinadas, sus lotes perdidos dentro del crecido monte, su muelle caído desde nuevo, su iglesia quemada y sus vecinos idos.

SALUSTIO

HOTEL ALVARADO

Este lan co word e lab ecimien to, situado docientes varas de les baños Municipale- ha in cl Norte, ofrece a su numer sa clien ; ra el humilde concepto del joven que esto tela cómodos cuartes y la mejer alimentación que se sirve en el puerto.

> Propietarias: LAS ALVARADO.

Carta abierta

Santa Cruz, 24 de abril de 1914. Señor don Rubén Coto

E. P.

Distinguido amigo:

Con atención y curiosidad suficientes he estado observando desde aquí el combate trabado por don José María Zeledón contra la obvia deficiencia administrativa del ilustre y reconocido jurisconsulto don Ricardo Jiménez, quien con mofa pavorrealezca hizo que los fuegos de ambas partes tomaran la regu aridad 'ndispensable para hacer serio el ataque.

No era posible esperar menos: al levantarse la fusilería para dar principio a la lucha, de un lado en la liza, se ago!pó con rabia la multitud de acólitos apasionados del núcleo olímpico (Colaboradores de "La Información") para cupar afanosos sus puestos que como garrapatas del Estado y parásitos de la sociedad les corresponde, y batir palmas a media fuerza en pro de los batallones oficiales con el interés delusorio en temperatura considerable, de hacer per-

EL PORVENIR

JIMENEZ

.0: -: 0: -: 0:

Tienda de novedades - Frente al Mercado

Estecirlidad en adornos. - Gran surtido de gasas y zarazas de tidas clases.

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA

Cuña. - Vendemos muy barato un mostrador completamente nuevo, sin estrenar. Hable con RAUL JIMÉNEZ.

der 'a parti la al grapo representante del expoliado pueblo.

No podia ser más interesante y casi divertido a la vez el contraste hiperbólico de las entidades en pleito: por una parte la horda de escritores reptiles empuñando sus doradas plumas con gesto idiota e incierto, del otro, los escritores sanos y nobles tomando las suyas con la infantil sonrisa de los que no se enfangan con las deshonestidades nerónicas de los primeros; aquél os, manifestando en sus escritos ex trana mendicidad moral; éstos haciendo salir de ellos la energía y claridad propias de sus coherentes y precisas conclusiones; los unos divulgando la hipocrecía insólita de sus instintos; los otr s, la franqueza ingénita de sus buencs corazones; a la izquierda el caos de la mentira y la maldad; a la derecha el polo opuesto: la bonanza y la verdad resplandecientes.

¿Quién iba a dudar, amigo Coto, que la Preusa Amarilla no metiera su puñal a poquitos contra la tarea moralizadora de

don José María Zeledôn?

¿Quién también no sentía que abogados desprestigiados saldrían a meter "la pata" en discusiones sobre asuntos morales, y que por serlo en su esencia no estaban autorizados para hacerlo, so pena de ser castigados con el desprecio público; y que profesores apasionados y estudiantes incipientes en ambos sentidos de la palabra en negocios políticos, tatarían de dilucidar el asunto capital que insinuó la ingente y escandalosa po émica?

¡Ah, mi estimable amigo!, a medida que el tiempo gana terreno en su ca rera, se acrec enta en proporciones alarmantes, paescribe, la ola invasora de los acaparadores atrevidos e insolentes, cual si quisiera borrar de un golpe los tintes hermosísimos y vivos que los hombres sanos dejan en el libro grande de la historia humana.

¡Desfiláis ante mí, hombres de corazón, con los cuerpos doblados por la santa cruz de vuestros principios, pero con las almas erectas como las palmas del desierto!

Ese es mi sentir, amigo Coto.

Su atento servidor.

Moisés Vinc nsi P checo.

Estudios formales

El Ingeniero alemán en Puntarenas

Nuevamente nos hemos dado el gusto de saludar en Puntarenas al ingeniero alemas Mr. Sprung. Abora, nos dice este caballero, sí haré en debida" forma los estudios para determinar cientificamente el sitio donde deba construirse el nuevo y valioso muelle de este puerto.

Mr. Sprung permanecerá entre nosotros un mes largo practicando sus estudios.

Le saludamos atentamente.

Postal de Heredia

El domingo a las 10 de la mañana murió en esta ciudad una niñita de nuestro estimado amigo don Albino Brenes, a la edad de 3 meses, Llamábase la linda chiquitina Verónica. En medio de lujeso acompañamiento verificóse el entierso a las 5 y media. Hacemos votos al cielo por la debida resignación de los afligidos papás. -Continúa mejor de su terrible dolencia don José G. Zamora. Idem doña Luisa Rodríguez de Zamora,-Las estimables sefioritas Hernández, quienes hace tiempo tienen oien montado el nogocio de restaurant, insisten en abandonarnos trasladandose a San Jose, donde montarán un buen hotel. Sentimos muy de veras la separación de las honradas señoritas. Muy comentado ha sido el asunto pendiente entre don Salomón Agnilar y Alberto Solano (sargento de policia.) Aguiler lo que ha hecho es cobrarle judicialmente una cuenta -Heredia, 27 de abril de 1914.

Corresponsal

ZAPATERIA

MANUEL ROMERO

Elegancia y fineza en la ejecución de los trabajos - Estilos modernos de illima moda - Materiales de pr mera calidad -Re servado de hormas y medidas

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Ecos salvadoreños

Intervención del A. B C - Aceptarà Huerta?-La Cruz Roja Mejicana

"El Diario del Salvador" publica en suplemento anunciando que se preparaban arreglos de paz en Méjico con la intervención de Argentina, Brasil y Chile. En cablegrama de última hora se dive que hay temor de que Huerta no acepte la amistosa mediación del A. B. C.

- Matrimoniaránse don Cristóbal Ibarra y señorita Petrona Roldán.

-En Santa Ana cayó un terrencial

-El Diario citado comenzó a recibir dinero del público para la Cruz Roja Me-

PERMANENTE

DE ADMINISTACION

Se suplica a los señores agentes devolver firmada con las liquidaciones, la nota-cuenta que se les acompaña con los recibos.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL Ventas solo al por mayor - Libres de descuentos en ventas al contado Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías